
Nota de prensa

IMPULSAR PROGRAMAS EDUCATIVOS, CULTURALES, CIENTÍFICOS Y SOCIALES PARA UN DESARROLLO SOCIAL, EJES CLAVES DE LA ALIANZA OEI-UDLAP

- **La educación, la ciencia, cultura y los derechos humanos unen a la OEI México y a la UDLAP para generar un cambio en el desarrollo social.**
- **Entre las primeras acciones por desarrollar, la UDLAP realizará una obra de teatro que servirá como homenaje a las y los docentes de México, en el marco de la celebración por el 75 Aniversario de la OEI.**

Puebla, 29 de agosto de 2024 – La Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) en México, unieron lazos mediante la firma de un convenio marco de colaboración con el que reafirman su compromiso por el desarrollo social, a través de la difusión de programas para la educación, la ciencia, la cultura y derechos humanos.

En la firma del convenio, en el cual se establecieron las bases de colaboración entre ambas instituciones para promover, implementar y difundir programas y actividades educativas, científicas, culturales, de derechos humanos y de gestión administrativa, así como optimizar los recursos y aumentar la eficiencia de los esfuerzos que cada una aporte en el ámbito de sus respectivas competencias, estuvieron presentes los representantes de cada instancia firmante, el Dr. Luis Ernesto Derbez Bautista, rector de la UDLAP, y la Mtra. Patricia Aldana Maldonado, representante permanente de la OEI en México.

El Dr. Luis Ernesto Derbez dio la bienvenida al evento y agradeció a las autoridades de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura, el ser partícipes de esta firma de convenio el cual representa el compromiso mutuo de ambas instituciones por trabajar para alcanzar un desarrollo pleno e inclusivo en Iberoamérica. Cabe comentar que en la UDLAP se está convencido del poder transformador que tiene la educación, la ciencia y la cultura en el progreso de las sociedades.

La Mtra. Patricia Aldana reconoció que, para el mayor organismo de cooperación multilateral entre países iberoamericanos, la OEI, el compromiso con la excelencia académica y la formación integral que tiene la UDLAP con sus estudiantes, lo hace “un socio estratégico de suma importancia en esta labor cuya capacidad para generar conocimiento, fomentar el diálogo cultural y promover los derechos humanos se alinea perfectamente con los objetivos de la Organización”.

CONTACTO

Berenice Quiroga
Comunicación OEI México
berenice.quiroga@oei.int
55 5280 9493 Ext. 121

Ivón Portillo
Comunicación UDLAP
ivon.portillo@udlap.mx
2222 29 2000 Ext. 4461

Compartió con la UDLAP tres principales ejes sobre los que se fomentará la cooperación entre ambas instituciones: educación superior y ciencia, a través del programa Universidad 2030 de la OEI; la cultura, con la Cátedra Iberoamericana de Cultura Digital y Propiedad Intelectual que reconoce la capacidad transformadora de las industrias culturales, creativas y digitales para un desarrollo económico sostenible; y la formación continua, mediante el Instituto Iberoamericano de Formación y Aprendizaje para la Cooperación (IIFAC) de la OEI que busca fortalecer las capacidades y habilidades en áreas clave para el desarrollo de Iberoamérica.

Finalmente, destacó que este convenio reafirma “nuestro compromiso con la creación de oportunidades que beneficien a nuestras instituciones y nuestras comunidades”.

En el marco del 75 Aniversario que este año celebrará la OEI y como una primera acción de esta alianza, la UDLAP desarrollará una obra de teatro que servirá, como homenaje a las y los docentes de México.

Adicionalmente, estudiantes de licenciatura de la UDLAP, en el marco de lo que se denomina “Prácticas en la profesión”, podrán vincularse a la OEI para el desarrollo de actividades que sumen a su desarrollo académico.

Con este tipo de lazos se generan cambios favorecedores, en beneficio de ambas instituciones y del desarrollo social del país.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional “por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

CONTACTO

Berenice Quiroga
Comunicación OEI México
berenice.quiroga@oei.int
55 5280 9493 Ext. 121

Ivón Portillo
Comunicación UDLAP
ivon.portillo@udlap.mx
2222 29 2000 Ext. 4461



Sobre la UDLAP

La UDLAP es una institución educativa de gran prestigio a nivel nacional e internacional que ofrece una educación integral de excelencia y cuyo objetivo es formar, mediante el uso de tecnología de punta y excelente profesorado, profesionistas informados, críticos, creativos, innovadores, altamente capaces en lo técnico y conscientes de la alta responsabilidad social que les exige lograr una distribución equitativa de los beneficios que la globalización produce.

CONTACTO

Berenice Quiroga
Comunicación OEI México
berenice.quiroga@oei.int
55 5280 9493 Ext. 121

Ivón Portillo
Comunicación UDLAP
ivon.portillo@udlap.mx
2222 29 2000 Ext. 4461